



|              |   |
|--------------|---|
| Title        | 所感  |
| Author(s)    | 阪田, 廣吉  |
| Citation     | 懐徳. 1926, 4, p. 3-3   |
| Version Type | VoR   |
| URL          | <a href="https://hdl.handle.net/11094/88723">https://hdl.handle.net/11094/88723</a> |
| rights       |   |
| Note         |   |

*The University of Osaka Institutional Knowledge Archive : OUKA*

<https://ir.library.osaka-u.ac.jp/>

The University of Osaka

も依るべけれども、要は積年馴致したる官員民衆の餘弊より来る一種反抗的向上心の致す處、誰彼となく、只だ「エラク」なるとの希望熾烈にして所謂「エライ」と云ふ所得たるの結果にして、爲に家庭は老壯離散隔居し、地方は荒廢され只管都會集中の弊害を重ねる有様とはなれり、而して是等新進有爲の所謂學問の新人が、平素の心掛なり自己又は其家眷の修養は如何にと見るに、遺憾ながら多く言ふに忍びざるが如きものなきに非らずして、而かも處世の傍ら、公職の餘暇、讀書趣味丈にても保有して切ては自らの進修に努めつゝあるものすら、實に絶無稀有の現況なるは心細き次第ならずや。

前述の如く余は主義として、自己の肩書を得んが爲、若くは就職上

の方便上、徒らに高級校の入學を

事とするの弊習を痛感する一人な

が、假りに數歩を譲り、是等一

種の名譽慾は各自の自由意思に任

せ、深くは追究せずとするも、是等有爲の青壯年、即ち新日本の將來を背負ふべき重責あるの新人諸

子が、只何等かの職業に在り附く

を以て足れりどし、自己若は家眷

の爲に、進修の心掛をも忘れ、古來堂々たる歴史ある、此懷德堂

責任、延いては母校の存立上國家

に蒙る處の義務の爲に免すべからざるものとす、故に余は斯かる意

味に於て、本堂が折角の諸設備に

云ふ寺がある。其の住職は徳明と

は、一は未だ充分周知宣傳の足ら

市民の體面、品位、智識程度等に

於て、誠に恥づべきの至と言はざ

るべからず、人は終生學ぶべく、

磨くべく、聽くべしにて、彼の六十

の手習杯言ふ俗諺の如き、實に前

世紀の戯語に過ぎず、朝に道を聽

いて夕に死するの決心あるべきな

り、我業既に成れりと思ふものゝ

如きは、世潮に遅れ、社會に疎せらるる陋劣の甚しき志想とす、猛

省せざる可らず。

其の際に或る人が來て、闇の中毒

は人糞を食へば毒消になると告げ

た。そこで徳明和尚は直に人糞を

食つて爲に命を助かつた。然るに

定心は、拙者は死んでも人糞など

は食はぬと力んで、終に五體破裂

して死んで了つたと云ふ話なんぞ

は食はぬと力んで、終に五體破裂

して死んで了つたと云ふ